

Semana independiente y de información general

TELEFONO 3131

Administración: TIPOGRAFIA SAN JOSE 175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 871

Número suelto 10 Céntimos—Suscripción mensual 40 Céntimos

Año III

San José de Costa Rica, LUNES 2 de Marzo de 1931

NUMERO 153

# La Gimnástica derrota al Orión

## por seis tantos a dos

### Rosabal y Madrigal sobresalieron en el partido

Grande expectación reinaba en nuestra afición balonpedista por presenciar el encuentro Gimnástica-Orión, primero de la serie para la disputa del valioso trofeo donado por la Casa Columbia durante la pasada temporada internacional. El entusiasmo era mayor, debido a la formidable integración que presentaban los equipos: El Orión presentando al insustituible *meta*. Mezer-ville, uno de los valores más positivos del futbol nacional, a Hernán Bolaños, el internacional orionista que en el Perú y en Cuba supo poner muy en alto el valor de nuestro futbol. La Gimnástica presentaba al formidable Macho Madrigal y a Eladio Rosabal en la atacante, y a Carlos Porras en el medio

centro, en sustitución de Fausto. En lo demás, los equipos iban igual que siempre.

Ganan casas los Gimnásticos quienes escogen la desfavorable para el primer tiempo. Los oriones comienzan entrando de una manera arrolladora, siendo Escorriola y Argüello el alma de la defensa. González salva un formidable tiro de Bolaños. Un pase de Porras a Madrigal, de este a Mora, de Mora a Rosabal y finalmente un formidable remate de Rosabal dan para la Gimnástica el primer tanto de la mañana que el público recibe con una ovación. Madrigal y Rosabal se entienden a la maravilla poniendo a prueba el temple de la defensa orionista.

Porras está actuando de una manera magistral. El Orión anota el tanto del empate mediante un tiro de Bolaños que González rechaza entrando Herrera al remate. El juego tiene un vistoso colorido, algo así como un partido internacional, tal es el entusiasmo con que el público salpica cada jugada.

González está actuando una forma espectacular. El juego está movido, pues no hay dominio por ningún bando. Madrigal pierde dos oportunidades de anotar. Porras comete una mano que Salas hecha a perder. Mezer-ville para un formidable tiro del Macho, pero no pudo ni ver un cañonazo de Rosabal que da el segundo tanto para la Gimnástica. Los oriones no desmayan, antes por el

contrario, presionan fuertemente. Soley está perdiendo muchas oportunidades de anotar. Bolaños pierde un tanto seguro al abandonar González su portería. Herrera cañonea de largo dando corner González Madrigal anota el tercer tanto para la Gimnástica.

El juez da por terminado el primer tiempo con un score de 3 por 1.

El segundo tiempo se inicia llevando la Gimnástica las ventajas. Salas comete una mano que Madrigal castigó. Anota el 4º tanto para la Gimnástica. Rosabal desvía un tiro de cabeza, anotando el quinto tanto para los gimnásticos.

Los oriones, con todo y la enorme desventaja que tienen, continúan haciendo poderíos por anotar.

Bolaños pierde una magnífica oportunidad de anotar. Los oriones están haciendo poderíos por mejorar su score. Escorriola sufre un accidente con Herrera y Hutt. El juez continúa movido. Hernán Bolaños anota el segundo tanto para el Orión, mediante un tiro esquineado que González no pudo detener.

Madrigal anota el sexto tanto para la Gimnástica, de un cañonazo que Mezer-ville no pudo detener.

El juez da por terminado el partido con el triunfo de la Gimnástica por 6 tantos contra 2 del Orión.

Nuestras felicitaciones a los dos equipos por su brillante actuación de ayer, pues vencedores y vencidos jugaron espectacularmente.

## Interesante relato

### sobre la llegada del dirigible Los Angeles a Golfo Dulce

Imponente, majestuosamente, sin mucho ruido de hélices, surcó el cielo de ese pedazo costarricense en un día claro, el dirigible Los Angeles que iba a Panamá a participar en las maniobras de la escuadra norteamericana.

El dirigible Los Angeles, imponente, sereno, hendía el espacio aproximándose a Puerto Jiménez, en Golfo Dulce, y poco después se le veía descender para atracar a su mástil en el Patoka, que había anclado frente al mismo puerto, a unas tres millas de distancia, a la altura de Punta-renitas.

Aprovechando ese momento, algunos vecinos de Puerto Jiménez, entre ellos el alcalde don Espiritusanto Castro, el agente de policía y otras autoridades, se dirigieron hacia el lugar de atraque en una pequeña gasolina.

El mar estaba un poco picado, pero esto no era de importancia para ellos desde luego que tenían la vista puesta en aquel coloso del espacio que tan cerca se veía del puerto y que estaba a regular distancia.

Una vez que hicieron un rodeo, llegaron al Patoka. El Comandante del dirigible saludó cortezmente a los visitantes y luego les invitó a pasar a bordo. El Patoka es un barco grande dotado de un pequeño cañón a la proa. De la cubierta se desprende, ancha, alta y firme, la imponente torre de atraque en cuyo extremo está enganchada la proa del dirigible. No se nota el menor movimiento a pesar del oleaje; todo allí es firme, seguro e imponente. Pocos minutos después, la majestuosa nave aérea se debía desprender del mástil, que es una torre de hierro con escaleras angostas y en forma de caracol, para continuar su viaje hacia Panamá. Los visitantes subieron a la torre, teniendo ocasión de admirar la nave muy de cerca. Es grande, muy larga, de aluminio en toda su parte externa. La proa es ancha y redonda; y la popa termina en punta. Está dotada de cinco potentes motores: dos a cada lado, o sea por estribor y babor y uno hacia la proa. De abajo, cada motor se ve pequeño; pero de cerca se

puede apreciar que son grandes y donde operan dos hombres en cada compartimiento [de dichos motores. Varias aletas movibles impulsan la dirección de la nave hacia arriba o hacia abajo, hacia adelante o hacia cualquier otro lado. La torre, en su base tiene el ancho de una de nuestras calles. Para mantener la nave aérea horizontalmente, el ser amarillada al mástil, se le colocan en la popa unos boyas grandes que e hace contrapeso.

En la parte inferior de la nave, en la proa, hay una puerta que al abrirse sirve de puente entre la torre y el interior del dirigible, por donde pasa la tripulación y los pasajeros. Luego se cierra esa puerta, se quitan las boyas de proa, se desatreca y las hélice comienzan a zumban con fuerza increíble: la nave aérea está en movimiento, lentamente, y se desprende del mástil, ascendiendo inclinada con la proa hacia abajo. No pasan muchos minutos cuando ya se le ve perderse entre las nubes, rumbo al Sur.

Los visitantes, entusiasmados, quedaron algunos momentos contemplando admirados aquel vuelo magestuoso, reflejando en todo ello el poder humano, el esfuerzo de la ciencia, el avance de la civilización.

Todas las maniobras de atraque y desatraque son ejecutadas matemáticamente por medio de órdenes que da el Comandante usando de un silbato pequeño.

Los toques de ese silbato indican las evoluciones, y todo se hace con un precisión admirable, sin que la nave sufra ninguna conmoción, ningún estremecimiento.

Abordo del Patoka, antes de desatracar el dirigible se atendió amablemente a los visitantes, obsequiándoseles con un almuerzo, dulces, cigarrillos, etc.

El Comandante y la oficialidad brindaron atenciones rigurosas hasta el momento en que ellos abandonaron el barco, que poco después de la partida del dirigible levó anclas hacia el Sur, dejando por el Golfo un penacho de humo y un grato recuerdo en el ánimo de los visitantes.

## Sensacional baratillo

Hoy lunes 2 de marzo principia el grandioso baratillo en la acreditada tienda LA FAMA de don C. Herrero y C<sup>ª</sup>. Nosotros recomendamos al público a visitar esta casa, porque hemos visto la gran cantidad de mercaderías que han recibido dichos señores y que las venderán a precio de costo.

## Lotería de Panamá

Panamá, 1.—Los números premiados en el sorteo de hoy, fueron los siguientes:

1377	\$ 20.000
8108	6 000
9041	3 000

## Los festejos en Santo Domingo en honor a la Banda Militar de Heredia

Los domingueños festejaron a la banda militar de Heredia con un lucido match de foat-ball entre los equipos «Bolívar» de San José y el «Asociación Domingueña», el cual estuvo muy lucido, habiendo concurrido un numeroso público.

En ruda lucha triunfó el Domingueño por 7 goles a 1. Una valioso copa fué el trofeo.

A las 5 p. m. se verificó el recreo de gala, donde se dió cita todo el pueblo domingueño.

Los festejados se mostraron muy satisfechos por las atenciones de que fueron objeto.

# LA ESCUELA DE WILSON

El día 7 de enero a las 8 de la noche fuimos recibidos en la Casa Blanca. De Woodrow Wilson dan mejor idea las caricaturas de Hine que los mismos clichés que reproduce nuestra prensa criolla.

Continente superior, aire majestuoso y reposado; mirada escrutadora y serena; nariz muy regular y pronunciada; gruesa boca de pescado; mentón que acusa carácter... y heridas las mejillas por hondos camanances cuando el cumplido agradable le despierta la sonrisa. El Ministro Acosta le manifestó que se le admiraba en Costa Rica desde antes de ser Presidente, por su obra docente en Princeton y por su Historia del Pueblo Norteamericano, y Wilson repuso: «Yo ante todo he sido y soy un maestro; y si me complasce ocupar ahora la Presidencia de los Estados Unidos, es porque la Presidencia me permite estudiar mejor el mundo a fin de poder enseñarle después a mis discípulos como es en toda su realidad el mundo. *Para mí la Presidencia es una gran escuela*». Tuvo luego frases muy finas sobre Costa Rica. El

6 fué la sesión plena del Congreso Panamericano y Wilson disertó ante todas las delegaciones del hemisferio acerca de la Doctrina Monroe, en los términos más fraternales y consoladores para los países satélites... Se desprende de su plática larga y jugosa un vivo deseo de mantener unidos a todos los pueblos de occidente a fin de que, si la guerra europea llegare a envolver a los Estados Unidos, tengan éstos protegida la espalda con la solidaridad ibero-americana. El hombre es sin disputa un orador formidable: sereno, fluído y alentado siempre por un conceptuoso pensamiento. Más que por Presidente, por ser un apóstol Wilson cautiva a las multitudes. Sorprendíome verle hablar con las manos inmóviles, casi siempre guardadas en las bolsas del pantalón del frac, cuando nosotros estamos acostumbrados a la oratoria de manos, de piernas, de zapateados y sombrerazos, que a más de uno le ha dado méritos para llegar al Congreso...

*J. Fernández Moutúfar*  
1916.

# Matrícula

## de las escuelas de la ciudad de San José

Año lectivo de 1931

La matrícula estará abierta en los respectivos locales desde el próximo LUNES 2 DE MARZO, de las ocho de la mañana a las cinco de la tarde, (tiempo corrido, sin cerrar a las once).

Los TRES PRIMEROS días serán para inscribir a los niños que viven a menos de QUI NIENTOS METROS del local de cada escuela, hayan o no estado el año anterior en ella.

Pasados los TRES DIAS, se matricularán los que se presenten, pero que sean vecinos de la ciudad de San José.

Aún cuando hayan estado en el plantel donde piden entrada, no se inscribirán niños de otros distritos, si no traen CONSTANCIA DEL DIRECTOR DE LA ESCUELA del lugar de donde vienen, en la cual se indique que allí no hay sección a la que debe ir el alumno.

No se matriculará:

- 1º Si no va persona mayor a la escuela a solicitarlo.
- 2º Si se presenta sin la nota del curso anterior o si esta aparece con borrones, enmiendas o sin las firmas de rigor.
- 3º Si, tratándose de niños de primer grado, se llega sin la fe de bautismo que compruebe tener los siete años cumplidos, pues en ningún caso se admitirá a los que no tengan dicha edad. El documento con los datos de nacimiento se conservará por unos días en el plantel para el control que realizará la Inspección de Escuelas.

Los señores directores matricularán a los niños que cómodamente quepan en el local de sus escuelas; después harán la matrícula DISPONIBLE para ver qué se hace con esos niños.

Deben informar diariamente los señores directores a la Junta de Educación y al señor Inspector de Escuelas sobre el movimiento de matrícula.

Cualquier dato que se dé falsamente, autoriza al Director para cancelar la matrícula.

ANDRES BOZA CANO,  
Presidente de la Junta de Educación de San José.

JUAN MADRIZ M.,  
Secretario de la Junta de Educación de San José

RAMIRO AGUILAR V.,  
Inspector de Escuelas

San José, 23 de febrero de 1931.

El mejor pan lo consigue usted en la

# Panadería

# La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado  
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

## El futuro canal de Nicaragua

La codicia yanqui en Nicaragua es debido a la obra futura del Canal, a esa obra que una vez ejecutada, será grandiosa y más portentosa que la del Canal de Panamá, cuyos servicios están favoreciendo al mundo entero.

Debido al Canal que es factible construir en nuestra vecina del Norte, la hermosa Sultana de los azules lagos, es la intervención de los rubios de la gran nación que militarmente ocupan aquel país, digno de mejor suerte.

Los Estados Unidos de Norte América con una visión muy alta de sus intereses en el continente americano, especialmente

en el istmo que una cual potente brazo a los dos bloques el del Norte y el del Sur, han tenido celos de las grandes potencias europeas que también han ambicionado poseer el Canal de Nicaragua, y así disponer de una base para sus operaciones militares en caso de una guerra con los Estados Unidos.

Los Estados Unidos previendo todos esos casos, se han propuesto controlar militarmente y mantener una hegemonía bien definida en Nicaragua, con la cual han celebrado un pacto: el Pacto Bryan-Chamorro, que por cierto es un pacto que afecta de la manera más ignominiosa, no sólo la soberanía de Nica-

ragua, sino la de todo el Itmo centroamericano, especialmente la de nuestro país Honduras y El Salvador, cuyos derechos han sido lesionados y vulnerados; Costa Rica en la zona canalera del río San Juan, y Honduras y El Salvador en las aguas del Golfo de Fonseca, que los Estados Unidos necesitan para el establecimiento de una base naval y estación carbonera para su flota en el Pacífico.

Dicho tratado es a todas luces ilegal, bochornoso y falto de patriotismo, eso lo sabe todo el mundo; y en toda la América indo-española reprochan y rechazan el procedimiento de Nicaragua, mejor dicho, de sus hombres del Partido Conservador o cachureco, cuyo jefe fatídico general Chamorro y compañeros son los vende-patria que no han tenido inconvenientes ni rubor de celebrar un pacto tan denigrante para ellos y su país y toda la América Central que ha protestado enérgicamente ante el Departamento de Estado norteamericano.— Protesta que, naturalmente ha quedado en el vacío y el Canal se hará en Nicaragua a todo trance, sea como fuere.

Anunciar es vender

## Se está perdiendo lastimosamente el tiempo para las labores escolares

Los que antes no ocurría, de discutir el presupuesto nacional de gastos en el mismo año en que debe regir, ahora si ocurre.

Ello implica un irrespeto a normas establecidas por una ley que regula los servicios de la administración pública y que fija que el presupuesto de cada año debe ser discutido y emitido con anterioridad al año de su vigencia, en el período legislativo ordinario.

El mal precedente que se está poniendo en práctica ahora causa trastorno en el orden administrativo y uno de esos trastornos

**AZUCAR**  
del Ingenio Victoria  
es el mejor del país.  
Pídalo siempre que haga sus compras

es el del retardo de la apertura de escuelas.

Este año, con motivo de estar emitido el presupuesto, se está perdiendo lastimosamente el tiempo para las labores escolares, pues a estas horas los niños debieran estar recibiendo sus clamores.

El tiempo perdido hasta los santos lo lloran, dice un adagio, al cual poca o ninguna importancia dan nuestros hombres de Gobierno. Aquí en todo y por todo, hasta por lo más insignificante, se pierde el tiempo. Luego con llorar creemos que todo lo arreglamos.

# FIDEOS

Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor

DA LA MEJOR CALIDAD

# EL PROGRESO

MUSMANNI HERMANOS

## De Santa Bárbara de Heredia

Adhesión sincera  
al Padre Castillo

Doble y levantado espíritu ha puesto a prueba el hidalgo pueblo de Santa Bárbara de Heredia al apoyar decidida y valientemente a su muy digno y querido sacerdote el virtuoso padre Francisco de Paula Castillo, al ser atacado cobardemente por un anonimista, que más que todo ha puesto a prueba su ruín y despreciable misión; pues levantar armas bulangueras de escándalo en contra de un pastor de almas que se ha consagrado con alma y vida al adelanto material de su pueblo y a la grandeza espiritual de su grey y durante más de 10 años, equivale a profanar miserablemente un apostolado de amor.

Pero la ruín saeta que expandiera su furor desde el envenenado corazón de su atacante oculto, no pudo herir, ni podrá jamás macular la luminaria esplendorosa de la virtud, ni la grandeza que da la satisfacción de haber hecho el bien; tal es el caso que ahora comentamos, pues atacar al padre Castillo es encender el espíritu cívico del pueblo de Santa Bárbara que ve en él el progreso material y espiritual que día a día avanza con paso de vencedor glorioso.

Esto queda demostrado mas aún con la actitud que asumieran dos de los más conspicuos y valiosos elementos de este vigoroso pueblo don Julián y don Joaquín Picado que han puesto a prueba todas las veces que ha sido necesario su altruismo y hombría de bien en beneficio de sus coterráneos: pero de esta vez acuerparon decididamente al ilustre sacerdote al extremo de que si el padre hubiera sido removido de su puesto, estos dos valiosos Sres. habrían abandonado sus puestos de mayordomo y sacristán de la Iglesia, y con esto se habría desquiciado el andamiaje magnífico que ha construído la paciente labor de tantos y tantos años de esfuerzo.

Sea esta la ocasión de felicitar muy calurosamente al pueblo barbereño, a su digno cura presbítero don Francisco de P. Castillo y a los Sres. Julián y Joaquín Picado, que han sido en esta hora de prueba estandarte magnífico que echó a tierra las pretensiones del caciquismo reinante.

Victor Umaña Ch.

# En esta semana hemos recibido un completo surtido de los siguientes artículos

- Alfombras
- Colchas de seda
- Colchas de algodón
- Casimires ingleses
- Damasco para muebles
- imitación de cuero
- Etamines
- Frazadas de lana
- Pijamas
- Sábanas
- Género de sábanas
- Muselina de lana
- Medias de seda
- Medias de hilo
- Calcetines de niño
- Paños de mano
- Paños de Baño
- Batas de baño
- Crespones de seda **estampados**
- Crespones de seda lisos
- Stores, Cortinas, etc.

Y todo será puesto a la venta en nuestro GRAN BARATILLO que comenzará

**Hoy lunes 2 de Marzo de 1931**

Aproveche a comprar artículos nuevos a precios de verdadera oportunidad y vea nuestra lista de precios en el periódico de ayer.

## LA FAMA

C. Herrero & Co.

## En materia de negocios

ciertas expresiones nunca pueden ser irrespetuosas

*Pero esto vino de perlas al Servicio Nacional de Electricidad para retardar más el arreglo amistoso que las Compañías Eléctricas desean.*

Los miembros de la junta del servicio nacional de electricidad hacen ahora filigranas con el alambrito dorado de su meticulosidad, para tener un nuevo punto de apoyo en que retardar más la resolución al arreglo amistoso con las compañías eléctricas, al declarar que la nota del representante de esas empresas contestando las bases propuestas por la junta de aquel servicio está redactada en términos irrespetuosos.

Pero, señores nuestros: dónde hay mayor irrespeto para con los intereses de la comunidad que en el mismo servicio nacional de electricidad, que ya está cansado el público con ese juego de escondite que amenaza con durar muchos años?

En esto si hay irrespeto, pero no en una nota que no es una misiva de cumplimiento, en que la diplomacia oculta la verdad de las cosas, sino que contempla puramente el aspecto de un negocio que debe

ser tratado como tal y no dentro de un ambiente saturado de esencia de rosas.

Lo que ha pasado es que en esa nota se ha dicho la verdad escueta, limpia de lacitos y de olores a canela, porque en negocios no cabe tales fragancias, sino la esperanza de un interés que hay que combatir o defender a punta de limaduras y pulimentarlo con papel de lija y no con pétalos delicados.

La seriedad del negocio requiere una decisión activa, libre de embrollosa literatura, y es de lamentar que en ello no quiera colocarse de frente y resueltamente el servicio nacional de electricidad.

Así son todas las cosas en esta nuestra bendita Costa Rica.

Todo lo queremos para nosotros, aunque no lo hagamos nunca; la cuestión es no hacer nada ni dejar que lo hagan los demás, aunque se lleve al chapiro todos los intereses generales del país.

## Gran Hotel Victoria

Amador F. González

Situado a 125 varas al Norte del Mercado

Montado al estilo moderno; habitaciones higiénicas, ventiladas.

Gran confort. Servicio especial de cenas.

Almuerzo y comida, ₡ 1.50 el cubierto.

ABIERTO HASTA LAS DOS DE LA MAÑANA

CUARTOS ESPECIALES para FAMILIAS de 2, 3, 4, y 5 colones

TELEFONO 3687

## Dr. Edgard J. Pinto

Cirujano Dentista

— De la Universidad de París —

Tratamientos modernos contra la piorrea.—Rayos X.

Inyecciones tronculares.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. — de 1 a 5 p. m.

Oficina: Paseje Chacón (Antiguo local de Rothe y Mora)

## Cayó en manos de la policía un ladrón de ropas

Un individuo de apellido Araya cayó en estos días en manos de las autoridades de investigación.

Se trata de un conocido ladrón, cuya especialidad es el robo de ropas que las lavanderas dejan tendidas en los solares.

Muchas fechorías de esa naturaleza ha llevado a cabo con perjuicio de pobres lavanderas y de familias confiadas.

Los detectives seguían la pista a este pájaro y por fin lograron dar con su paradero, lográndose además decomisar algunas de las ropas por él robadas en diferentes lugares de la ciudad.

## Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

Si usted no construye ahora nunca lo podrá hacer. Las grandes rebajas en las maderas que ha hecho Ramón León h., lo harán a usted hacer grandes economías y tener su casa propia por muy poco dinero.

Aserro maderas a particulares a tres céntimos medida de compra, sin pagar descarga de carros. -- Se cepilla tablilla y tabloncillo dejándolo bien alistado, a 4 céntimos la vara.

No se olvide llamar al teléfono 3515 que es el del Aserradero. Y al 3032 que es el número del Depósito.

## NUEVA INDUSTRIA de la Gran Fábrica de Mosaicos de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

### Calle que urge reparar

La callejuela que está al frente del almacén de los señores Mirhige Brothers que desde hace varios meses está arreglándose ha vuelto a quedar en el mismo ser, pues el polvo que

se levanta con los vientos perjudica grandemente los géneros de dicho establecimiento y sus adyacentes.

Sería bueno que se arreglara de un modo definitivo, tanto por el ornato, como por conveniencia del comercio.

### En el Gobierno

se contempla la necesidad de declarar caduco el contrato con la Compañía Agrícola Italiana de la Uvita

Desde hace tiempos se dice que el gobierno está por declarar la caducidad de la concesión otorgada en favor de la compañía agrícola italiana de La Uvita, pero no es sino hasta ahora que en realidad ve la necesidad de proceder en esa forma.

Numerosas quejas ha habido contra esa compañía que no ha cumplido con las estipulaciones del contrato y que solamente se ha dedicado a la explotación de maderas con perjuicio de los intereses del país.

Una serie de cuestiones han surgido con la actuación de esa compañía, y es necesario que el gobierno proceda activamente y con decisión a la declaración de caducidad de ese contrato que está resultando para el estado una especie de elefante blanco.

### Aserrí

Después de un periodo de estancamiento administrativo, vuelve la reacción y actividad en lo que atañe al orden moral y de progreso.

Ello obedece a dos factores de importancia: las capacidades a toda prueba del actual Jefe Político don Rafael Chinchilla Rojas y las actividades dignas de encomio de la actual Municipalidad que ha tenido la dicha de tener como colaborador y ejecutivo, persona idónea y esforzada sin cuyo requisito rodarían, como antaño, los buenos propósitos de los señores regidores.

Todo hijo de Aserrí debe reconocer por deber de gratitud, entre otras obras de importancia, la improbación del célebre empréstito de los ₡ 40,000 que el municipio anterior rechazó con entereza y que lo mismo hizo el actual, salvando así aún la autonomía del cantón que estuvo a riesgo de perderse por la comodidad y lucro de unos

malos hijos en comparsa con advenedizos que han hecho siempre sus mañosos juegos de «caballeros de industria».

—Se inician por el señor juez o inspector de aguas cantonales, que es el mismo jefe político, trabajos de reforestación, principiando con las aguas que surten la buena cañería.

Obras son amores... y no leyes que no se cumplen. Hagamos leyes prácticas y no teorías que quedan en los papeles, mientras el pueblo se va consumiendo de dolor y de miseria.

*Corresponsal ambulante*

### Usted no debe arriesgar su dinero ni su salud

Sus muestras de ORINA, SANGRE, HECES, PUS, ESPUTOS, etc., deben ser examinadas por un *especialista*.

Por eso debe llevarlas Ud. al LABORATORIO CLINICO del Lic. Grillo, frente al costado Norte del Edificio de Correos. Se las examinará personalmente el Lic Grillo, profesional graduado en el extranjero y debidamente incorporado a la Facultad de la República. Haciéndose examinar en el LABORATORIO GRILLO Ud. no arriesga ni su dinero ni su salud. Téngalo presente. Establecido desde 1920.

## Género para uniforme de Colegio y BOINAS

encontrará Ud. a precios muy bajos en "La Valenciana" de CALIXTO MADRIGAL Frente al Pasaje Jiménez 50 varas al Este de la Botica Oriental

### De un mordisco se le arrancó un pedazo de brazo a un individuo

El autor de esta hazaña lo es un sujeto de apellido Zúñiga. Este se ocupaba en robar cebollas en una finca situada en La Uruca, propiedad del señor Alfredo Jiménez Solís.

Ya tenía recolectado un quintal y medio de cebollas, cuando fue sorprendido por un compañero de Jiménez Solís.

El ladrón, en vez de huir, como generalmente hacen todos cuando se les sorprende infraganti delito, se lanzó contra el perjudicado agrediéndolo a mordiscos y puñetazos.

Zúñiga clavó sus dientes en el brazo del otro, arrancándole un pedazo de una sola dentellada.

El autor de estos hechos fué capturado y puesto a la orden del juez del crimen para ser juzgado por robo y lesiones.

### INCENDIO

en el Ferrocarril al Pacífico

En el patio del Ferrocarril al Pacífico, o mejor dicho, donde se bota la basura, habían hechado gran cantidad de papeles; unos muchachos por travesura y sin medir las consecuencias que traería, le prendieron fuego; las llamaradas fueron tan grandes que casi alcanzaban la casa de habitación del señor Enrique Herrera que colinda con dicho patio. Como el fuego tomaba gran incremento, se vieron obligados a llamar el cuerpo de bomberos quien se constituyó minutos después logrando apagar

### No deje que su vista se agote con un alumbrado deficiente.

El bombillo esmerilado

## EDISON=MAZDA

es el único que da una luz suave y uniforme.

Permítanos indicarle el tamaño adecuado para cada uso.

The C. R. Electric Light & Traction Co., Ltd. Dpto. Comercial, Distribuidores.

## FORMIDABLE REALIZACION!! en las Grandes Tiendas de 5 & 10 Cts.

Precios nunca vistos! - Grandes rebajas en las mercaderías!

Acuda hoy mismo a comprar lo que Ud. necesite si quiere ahorrar dinero. — MIRHIGE BROTHERS

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA